

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

LEMANDAT

POLITIQUE NATIONALE : ALASSANE OUATTARA REÇOIT TIDJANE THIAM

C'était attendu depuis le retour au pays de Tidjane Thiam. Ce sera fait, aujourd'hui, lundi 11 mars 2024. Le Président de la République, SEM Alassane Ouattara, reçoit le premier responsable du PDCI-RDA, au Palais présidentiel d'Abidjan-Plateau. Cette audience intervient quelques jours après la présentation officielle des nouvelles structures du parti doyen. En effet, élu le 22 décembre 2023, à la tête du PDCI-RDA, avec plus de 96% des voix, l'ancien ministre du Plan dans le Gouvernement Kablan Duncan sous le Président Bédié, a visiblement entrepris le déroulement de son programme d'activité.

LEMANDAT

CNRA : MAMBÉ CONDUIT UNE VISITE AU CŒUR DU SYSTÈME NATIONAL DE RECHERCHE AGRONOMIQUE

Comme annoncé, le Chef de l'État libérien, Joseph Boakai, était, le vendredi 8 mars 2024, en visite à la Direction générale du Centre national de recherche agronomique (CNRA). C'était à Adiopodoumé (Yopougon-route de Dabou). Il était accompagné par le Premier Ministre ivoirien, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, du président de l'Assemblée nationale, Adama Bictigo, du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, du ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, et du DG de la structure d'accueil, Pr Abdourahamane Sangaré. Sur place, il a visité le laboratoire central de biotechnologie, lieu où se déroulent les activités pointues de recherche agronomique.

Economie ↻

soirinfo

PREMIER FORUM MONDIAL BÂTIMENTS ET CLIMAT À PARIS : LA CÔTE D'IVOIRE S'ENGAGE DANS LA DÉCLARATION DE CHAILLOT

Le premier Forum mondial bâtiments et climat, organisé par le Gouvernement français et le Programme des Nations unies pour l'environnement (PNUE), s'est tenu, les 7 et 8 mars 2024, à Paris, sur la décarbonisation et la résilience climatique des bâtiments. Selon nos sources, Bruno Nabagné Koné, ministre ivoirien de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, représentait la Côte d'Ivoire. Il était à la tête d'une importante délégation qui a côtoyé des décideurs de pays comme les États-Unis d'Amérique (USA) et l'Arabie Saoudite. A la fin de ce Forum mondial, les 70 pays représentés, dont la Côte d'Ivoire, ont signé la "Déclaration de Chaillot". Il s'agit d'un texte fondateur soutenu et endossé par le tiers des pays de la planète qui vient instaurer une collaboration internationale en vue d'évoluer vers une transition urbaine et écologique rapide, juste et efficace du secteur du bâtiment.

GAZ / DÉCOUVERTES DU CHAMP CALAO : LA SOCIÉTÉ ENI ANNONCE UN

Le Groupe pétrolier italien Eni, en partenariat avec Petroci holding, a réalisé, début mars 2024, une nouvelle découverte majeure d'hydrocarbures, dénommée Calao, sur le bloc pétrolier C1-205. Les estimations indiquent, pour le moment, des ressources en place de l'ordre d'un milliard à 1,5 milliard de barils équivalent pétrole. L'annonce a été faite, le jeudi 7 mars 2024, par Mamadou Sangafowa-Coulibaly, ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, au Palais présidentiel d'Abidjan-Plateau. Lors de cette rencontre avec le Président Alassane Ouattara, le président directeur général du Groupe Eni, Claudio Descalzi, a souligné que le nouveau champ découvert va nécessiter un engagement financier se situant entre 5 et 6 milliards de dollars US (près de 2 000 milliards FCFA).

DÉVELOPPEMENT DES FILIÈRES AGRICOLES, ANIMALES ET HALIEUTIQUES : LE MEDEF DÉBARQUE EN CÔTE D'IVOIRE EN JUILLET

Une forte délégation du très influent Mouvement des entreprises de France (MEDEF) effectuera une mission en Côte d'Ivoire, au mois de juillet 2024, dans le cadre du développement des chaînes de valeur des filières agricoles, animales et halieutique. L'information émane d'une source proche du Ministère d'État en charge de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières. Le MEDEF a pris cette décision suite à la présentation des opportunités d'investissements qu'offrent ces domaines, faite lors de la Journée dédiée à la Côte d'Ivoire par des membres du Gouvernement ivoirien, dont le ministre d'État, Kobenan Kouassi Adjoumani. C'était au Salon de l'agriculture de Paris (SIA), le 29 février dernier.

TRÉSOR ET COMPTABILITÉ PUBLIQUE : LE NOUVEAU DG OFFICIELLEMENT INSTALLÉ

Le fauteuil de Jacques Konan Assahoré était jusque-là pourvu par des intérimaires depuis qu'il a été appelé au Gouvernement. C'est désormais officiel, Ahoussi Arthur Augustin est le nouveau directeur général du Trésor. Il a été nommé par décret N°2024-65 du 14 février 2024, par le Président de la République, Alassane Ouattara, après appel à candidature. Il a été installé, le vendredi 8 mars 2024, dans ses fonctions dans salle de conférences de la Direction générale du Trésor Public à Abidjan-Plateau. Bamba Vassogbo, directeur de cabinet adjoint au Ministère du Budget, qui a présidé la cérémonie, n'a pas tari d'éloges à l'endroit du nouveau promu.

MISE À NIVEAU DES ENTREPRISES INDUSTRIELLES : LA CÔTE D'IVOIRE INTÈGRE UNE DIMENSION DURABILITÉ DANS SA POLITIQUE

Un atelier de validation du rapport de l'étude relative à l'actualisation du Programme national de restructuration et de mise à niveau des entreprises industrielles (PNRMN) a eu lieu, le jeudi 7 mars 2024, à Abidjan-Plateau, à l'initiative du Ministère du Commerce et de l'Industrie. L'objectif de cet atelier est d'évaluer et rendre plus pragmatiques et adéquates les orientations en matière de mise à niveau des entreprises industrielles proposées par le rapport et valider ledit rapport. Ainsi, dans son travail d'actualisation du PNRMN, le cabinet CASA, recruté par les services du Ministère, à travers le Fonds de restructuration et de mise à niveau des entreprises industrielles (FREMIN), a proposé que soit intégrée la question de durabilité dans la politique de mise à niveau des entreprises industrielles.

INAUGURATION DE L'AGENCE IPS-CGRAE D'ODIENNÉ : OUATTARA MET FIN AU CALVAIRE DES ASSURÉS SOCIAUX DU DENGUÉLÉ

Au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a inauguré, le samedi 09 mars 2024, l'agence principale de l'institution de prévoyance sociale - Caisse générale de retraite des agents de l'État (Ips-Cgrae) d'Odienné. Cette agence, située au quartier Vakaba en face de l'hôtel de ville d'Odienné, est la 13e agence du genre qu'ouvre l'Ips-Cgrae dans le pays. Cette nouvelle agence vient mettre fin aux souffrances de 350 assurés sociaux et plus de 6 000 fonctionnaires et agents de l'État en activité dans le Denguélé.

6E ÉDITION DES JOURNÉES DU CAMES : PLUS D'UN MILLIER DE PARTICIPANTS À YAMOOUSSOUKRO

Plus de 1 000 participants issus de 17 pays africains et européens seront présents à l'Institut National Polytechnique Houphouët-Boigny à Yamoussoukro, du 11 au 14 mars 2024, pour la 6e édition des journées du Conseil africain et malgache pour l'enseignement supérieur (CAMES). Cette 6e édition se déroulera dans le cadre d'un partenariat entre le CAMES et le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique de Côte d'Ivoire. Pour accomplir sa mission, le CAMES a établi et mis en œuvre neuf programmes statutaires dont les Programmes thématiques de recherche du CAMES (PTRC) avec comme vitrine les journées scientifiques du CAMES (JSDC).

VISITE DE DOMINIQUE OUATTARA AU MAROC : UNE MISSION DE RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION ENTRE LES FONDATIONS LALLA ASMAA ET CHILDREN OF AFRICA

Dominique Ouattara a conclu sa visite de travail de trois (3) jours au Royaume du Maroc, le samedi 9 mars 2024. Au cours de cette visite qui s'est déroulée, du 5 au 8 mars 2024, la Première Dame de Côte d'Ivoire a participé à plusieurs événements et cérémonies d'une importance capitale. Le temps fort de cette visite reste le lancement de la deuxième phase de la campagne "Unis, on s'entend mieux", le mercredi 6 mars 2024, au Centre hospitalier Moulay Youssef de Rabat. Une initiative conjointe entre la Fondation Children of Africa et la Fondation Lalla Asmaa. Son Altesse Royale la Princesse Lalla Asmaa et Dominique Ouattara ont pu visiter la quarantaine d'enfants africains sélectionnés principalement en Afrique de l'Ouest pour bénéficier de soins visant à leur redonner l'ouïe.

DENGUÉLÉ / SOUTIEN AUX ASSOCIATIONS ET AUX COOPÉRATIVES : LE GOUVERNEMENT OFFRE DES CHÈQUES ET DU MATÉRIEL D'UNE VALEUR DE PRÈS DE 90 MILLIONS DE FCFA

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a remis, le 9 mars 2024, des chèques et du matériel à 25 associations et coopératives du Denguélé. C'était dans le cadre du Programme social du Gouvernement (PS-Gouv 2). 15 ont bénéficié de prêts individuels allant de 4,5 à 7 millions de FCFA pour un montant total de 75 millions de FCFA, de tricycles, de matériels agricoles, de semences et d'engrais. 9 coopératives composées de personnes plus vulnérables ont bénéficié chacune de dons d'un million de FCFA, d'un tricycle, de matériels agricoles, de semences et d'engrais. Une association de personnes en situation de handicap a bénéficié d'un don de 3 millions de FCFA et d'un tricycle. Les bénéficiaires sont d'office enrôlés à la Couverture maladie universelle (CMU) et sont immatriculés au Régime social des travailleurs indépendants (RSTI).

ENVIRONNEMENT / LANCEMENT DE DEUX PROJETS ÉCOLOGIQUES À ADIAKÉ : ASSAHORÉ SALUE DES INITIATIVES VISANT LA PROTECTION DU PATRIMOINE NATIONAL

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, était, samedi 9 mars, à Adiaké, dans le cadre des activités de l'ONG internationale "sauvons l'environnement". En effet, dans le but de pallier le déficit de protéine animale d'origine halieutique, cette organisation non gouvernementale a décidé de mettre en place une ferme piscicole et de planter des palétuviers à N'Galwa. Objectif : restaurer des mangroves de cette localité pour aider à équilibrer l'écosystème, tout en comblant ce déficit alimentaire. Le ministre Jacques Assahoré a "remercié très sincèrement des personnalités comme le Docteur Chenal, Maitre Dablé Kouassi Arsène et Madame Adjoumani Florencia qui, à travers l'ONG, luttent quotidiennement pour l'amélioration des conditions de vie des communautés et l'équilibre de l'écosystème".



MORT DE POISSONS SUR LA BAIE DE KOUMASSI : SIDI TOURÉ DÉPÊCHE UNE ÉQUIPE POUR SENSIBILISER ET RASSURER LES POPULATIONS

3 à 4 tonnes de poissons morts ont été retirés de la lagune Ébrié après qu'ils aient été découverts par les populations, le lundi 4 mars 2024. Ce phénomène a eu lieu au niveau de la baie de Koumassi. Cette opération menée par les services du Ministère des Ressources animales et halieutiques a été complétée par une campagne d'inspection et de sensibilisation des populations lagunaires dans le District autonome d'Abidjan, par la direction du service vétérinaire dudit Ministère. Dr. Kallo Vessaly, chef de ce service, a sillonné avec son équipe plusieurs villages Atchan pour s'entretenir avec la chefferie et les populations sur les risques et les mesures prises par le Gouvernement. C'était, le samedi 9 mars 2024.

Culture



5E JOURNÉE HOMMAGE À BERNARD DADIÉ : FRANÇOISE REMARCK PREND DES ENGAGEMENTS

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a pris plusieurs engagements, le samedi 9 mars 2024, à la salle Bitty Moro de l'INSAAC, à Abidjan-Cocody, à la 5e édition de la Journée de la créativité initiée depuis le décès de Bernard Binlin Dadié. La journée est l'initiative de la Fondation Bibliothèque-Archives Bernard Binlin Dadié soutenue par le Bureau ivoirien des droits d'auteurs (BURIDA), les partenaires, etc. A cette occasion, en présence des enfants de Bernard Dadié, des invités, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a pris l'engagement d'instituer la Journée de la créativité, le 9 mars de chaque année, de dénommer le Palais de la Culture de Treichville, le Palais de la Culture Bernard Dadié de Treichville et qu'il y ait une stèle qui représente le père de la littérature ivoirienne non sans soutenir la Fondation Bernard Dadié.



JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DE LA FEMME (JIF) : CE QUE LA MINISTRE FRANÇOISE REMARCK A PROMIS À SES "SŒURS"

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a pris l'engagement, vendredi 8 mars 2024, à Abidjan-Treichville, lors de la célébration de la journée internationale des droits de la femme (JIF), de soutenir les initiatives culturelles qui favorisent l'égalité des genres. "En tant que ministre de la Culture et de la Francophonie, je m'engage à continuer à soutenir davantage les initiatives culturelles qui favorisent l'égalité des genres. Cela pourrait prendre la forme de financement de projets artistiques et collectifs qui mettent en avant des récits inclusifs qui fassent la promotion de l'accès équitable d'opportunités culturelles", a déclaré Mme Remarck.

Sport

MÉDIAS / JEUX OLYMPIQUES DE PARIS 2024 : LA RTI OBTIENT DES DROITS EXCLUSIFS DE DIFFUSION EN CÔTE D'IVOIRE

Une autre performance de la Radiodiffusion télévision ivoirienne (RTI) ! Celle d'acquérir les droits exclusifs de la diffusion des Jeux olympiques de Paris 2024. Ainsi, après le succès de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations "CAN de l'hospitalité", dont elle a été "le diffuseur hôte" en déployant les grands moyens pour la production et la diffusion du signal, la RTI vient d'acquérir les droits exclusifs de la diffusion des prochains Jeux olympiques qui se dérouleront, du 26 juillet au 11 août 2024, à Paris en France. La chaîne à capitaux publics, qui se veut toujours au cœur des grands événements, ambitionne, par ces JO, de rassembler l'ensemble de la nation ivoirienne autour de la passion et de l'engagement pour le sport, en mettant en lumière les performances exceptionnelles des athlètes, principalement, ceux de la Côte d'Ivoire et suscitant un sentiment d'unité et de fierté nationale.



VU SUR LE NET

Société 



SCIENCES ET DÉVELOPPEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE PEUT COMPTER SUR LA CONTRIBUTION DES FEMMES

En Côte d'Ivoire, dans le domaine scientifique, les femmes ont très tôt brisé le plafond de verre. Ouvrant de grandes perspectives aux nouvelles générations. Sur les traces de ces pionnières, les femmes scientifiques, par la qualité de leurs travaux de recherches, veulent apporter leur contribution au progrès de la société ivoirienne. On les trouve dans les différentes universités, les instituts de recherches ou les institutions internationales. (Source : CICG)



DIRECTION RÉGIONALE DE L'ÉDUCATION NATIONALE ET DE L'ALPHABÉTISATION DE DALOA : 176 ÉCOLES PRIMAIRES PUBLIQUES DOTÉES DE CANTINES SCOLAIRES SUR 737

Dans la Direction régionale de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (DRENA) de Daloa, l'on dénombre 737 écoles primaires publiques, dont 176 sont dotées de cantines scolaires, soit 23,88%, et sur les 284 180 élèves de ladite DRENA, 44 145 ont la chance de prendre un repas à la cantine à midi, soit 25,53%. Ces statistiques ont été données par le coordonnateur régional des cantines scolaires, Théophile Boua Bi Kahou, le vendredi 08 mars 2024, en présence d'une délégation de la Coordination générale du Programme social du gouvernement (PS-Gouv) et de la Direction des Cantines scolaires de Côte d'Ivoire (DCS). La délégation, en mission dans la localité du 06 au 10 mars 2024, afin de s'enquérir des bonnes pratiques et des difficultés en matière de cantines scolaires, visitait deux écoles dans deux villages de la sous-préfecture de Gonaté, dans le département de Daloa. (Source : CICG)



RAMADAN 2024 : LA COMMUNAUTÉ MUSULMANE ENTAME LE JEÛNE, CE LUNDI 11 MARS

La communauté musulmane de Côte d'Ivoire entame le jeûne du Ramadan, ce lundi 11 mars 2024. Le croissant lunaire marquant le début du Ramadan 1445H/2024 a été observé, ce dimanche 10 mars 2024, à Bondoukou par de nombreux fidèles. Par conséquent, le Conseil supérieur des imams des mosquées et des affaires islamiques (COSIM) et le Conseil des imams sunnites en Côte d'Ivoire (CODIS) informent la communauté musulmane que le jeûne du mois de Ramadan démarre ce lundi 11 mars 2023. Il faut indiquer que le dimanche 10 mars 2024 correspondant au 29 Cha'abane de l'année 1445 de l'Hégire, les fidèles ont été invités à scruter le ciel pour l'observation du croissant lunaire marquant le début du mois de Ramadan 1445 de l'Hégire.

Environ 30 000 cartes CMU (Couverture maladie universelle) ont été produites à ce jour dans le centre in situ ouvert en juillet 2023 à Daloa, dans la région du Haut Sassandra, et le nombre de personnes enrôlées à la CMU dans la région à fin décembre 2023 est de 476 842, tant pour les enrôlements dans les centres classiques qu'in situ. Ces chiffres ont été donnés par le chef d'équipe CMU de Daloa, Souleymane Diaby, le vendredi 08 mars 2023, lors du passage d'une délégation de la Coordination générale du Programme social du Gouvernement (PS-Gouv) venue s'imprégner du fonctionnement dudit centre logé au sein du Centre culturel de la ville.

CLÔTURE DES JOURNÉES DE L'ÉTUDIANT ET DE L'ENTREPRISE : LE MINISTÈRE SOUHAITE UN PARTENARIAT AVEC LE SECTEUR DE L'ENTREPRISE POUR AMÉLIORER L'EMPLOYABILITÉ DES JEUNES

Le partenariat entre l'enseignement supérieur et le secteur productif n'est plus une option, mais plutôt une nécessité absolue pour améliorer l'employabilité des jeunes issus de l'enseignement supérieur, a indiqué le directeur de cabinet du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Arsène Kobéa. C'était lors de la cérémonie de clôture de la première édition des Journées de l'Étudiant et de l'Entreprise (JEE), le samedi 9 mars 2024, au palais de la culture d'Abidjan-Treichville. "C'est la seule issue possible pour apporter des réponses cohérentes et adéquates à la problématique de l'emploi des jeunes, en général, et à celle des diplômés de l'enseignement supérieur, en particulier. Les besoins évolutifs de notre pays, du fait des défis croissants posés par le problème du chômage, nous engagent tous à redoubler d'efforts pour inverser la tendance", a insisté Arsène Kobéa. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Société 



UNE OPÉRATION DE DON DE SANG INITIÉE AU MINISTÈRE DE LA COHÉSION NATIONALE, DE LA SOLIDARITÉ ET DE LA LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ

Le Centre national de transfusion sanguine-Côte d'Ivoire (CNTS-CI) a initié, mercredi 06 mars 2024, à Abidjan-Plateau, une opération de don de sang au Ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté afin de permettre à la population de ne pas manquer de sang, rapporte une note d'information transmise à l'AIP. "Seulement, le couple mère-enfant consomme près de 70% de sang, c'est pourquoi il est important que notre pays uni et solidaire puisse faire ce don. Quoi de plus normal que nous débutons notre campagne par le Ministère de la Solidarité parce que donner son sang, c'est faire de la solidarité", a expliqué le directeur général du CNTS CI, Pr Sekongo Mamadou, saluant la participation dudit Ministère à cette opération qui donne l'exemple.



LE MINISTRE SILAS METCH ATTEND UN PLAN OPÉRATIONNEL "AMBITIEUX ET RÉALISTE" DES RÉFLEXIONS ISSUES DE L'ATELIER SUR L'HÉRITAGE DE LA CAN 2023

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie, Silas Adjé Metch, dit attendre un plan opérationnel "ambitieux et réaliste" des recommandations issues de l'atelier de réflexion sur la stratégie de gestion des infrastructures sportives rénovées ou construites à la faveur de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football qui s'est disputée en Côte d'Ivoire, du 13 janvier au 11 février 2024. "Ces recommandations, aussi pertinentes les unes que les autres, ne seront utiles que si elles débouchent sur un plan opérationnel ambitieux et réaliste. C'est en cela que j'invite chacun d'eux à traduire en actions le fruit de vos réflexions", a souhaité M. Metch, jeudi 7 mars 2024, à la clôture dudit atelier, à Abidjan-Cocody.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial





Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale